

Protokoll der Gemeinderatssitzung am Montag, 24.06.2019

Beginn: 19:45 Uhr
Ende: 21:10 Uhr

Top 1 Geburtstage

- Die Vorsitzende Anne Gerbracht gratuliert Ewa Karlikova zu ihrem Geburtstag.

Top 2 Protokoll der letzten Sitzung

- Das Protokoll wird genehmigt.

Top 3 Ergänzungen der Tagesordnung

- Die Verteilung des JUPP
- Ausfall der großen Kinderkirche

Top 4 Stimmen aus der Gemeinde

- keine

Top 5 Berichte aus den Verbänden, Vereinen und Gruppierungen

- Regina Kernebeck berichtet, dass die Leiter*innen der Messdiener den neuen Messdienerraum weiß gestrichen haben. Ein Logo wird folgen.
- Am Montag, 08.07.2019 wird es ein weiteres Gespräch mit den Leiter*innen der Pfadfinder der Gemeinde geben.

Top 6 Rückblicke

- Maria 2.0
Der Streik während des Gottesdienstes vor der Kirche ist vereinzelt nicht gut angekommen, da man die Streikenden drinnen hören konnte. Die Aktion ist kein Boykott des Gottesdienstes gewesen. Auch andere Gemeinden der Pfarrei haben sich mit eigenen Aktionen angeschlossen.
- JUKS Pilgerweg
Am 02.06.2019 hat eine Gruppe von ca. 50 Personen, darunter viele Familien mit Kindern, den Baldeneysteig bewandert.
- Kita-Benefizkonzert
Das Kita-Benefizkonzert war sehr gut besucht und auch das anschließende Beisammensein im Gemeindeheim wurde gut angenommen.
- Im Kinderchor, der freitags stattfindet und von Herrn Homberg geleitet wird, sind ca. 12 Kinder. Es wird überlegt, ob sie beim nächsten Gemeindefest auftreten sollen.
- DENKBAR
Die DENKBAR fand zum 10. Mal statt und wurde von ca. 120 Leuten besucht. Das Thema Fundraising wurde durch authentische Referenten nähergebracht und es gab interessante Impulse zum Thema. Die nächste DENKBAR findet am 18.09.2019 in Wattenscheid statt.
- Burgfest
Das Burgfest fand in diesem Jahr bei warmem Wetter statt und war sehr gut besucht. Dementsprechend waren die Einnahmen. Horst Heuer wird beim kommenden Burgfest nicht mehr die Verantwortung übernehmen. Die Suche nach einem Nachfolger läuft.
- Fronleichnam
Die Fronleichnamsprozession fand in diesem Jahr zusammen mit der Gemeinde in Überrauch statt. Bei warmem Wetter wurde auf dem Grootehof die Messe gefeiert, wobei genügend Sitzgelegenheiten vorhanden waren und der Altar mit viel Liebe zum Detail gestaltet wurde. Messdiener*innen waren sowohl aus Überrauch als auch aus Burgaltendorf vertreten. Auch in der Gemeinde waren die Gemeinden gemischt. Nur im Chor sangen überwiegend Überraucher Gemeindeglieder. Es wurde angemerkt, dass das Keyboard laut eingestellt war und darum teilweise der Chor nicht gut zu hören

war. Leider waren keine Bannerträger aus Vereinen oder Verbänden aus Überrauch anwesend, sondern nur aus Burgaltendorf. Dafür nahm die Ehrengarde an der Prozession teil. Der Weg war kurz, allerdings für Rollatoren, Kinderwägen oder Rollstühle ungeeignet. Der Abschluss vor dem Marienheim wurde von allen als sehr angenehm empfunden und auch das anschließende Fest mit Getränken und Grillwürstchen wurde sehr gut angenommen.

Top 7 Arbeitskreis NICHTmitUNS

- Die Gemeinden in Überrauch, Kupferdreh und Byfang haben sich der Aktion angeschlossen, wenn auch die Themenschwerpunkte teilweise leicht abweichen.
- Am 30.06.2019 werden die gesammelten Unterschriften zusammen mit dem Brief an Bischof Dr. Franz-Josef Overbeck übergeben.
- Es soll einmal im Monat eine kleine Aktion stattfinden, damit das Thema nicht einschläft oder in Vergessenheit gerät.
- Da es inzwischen auch viele ältere Personen gibt, die sich über das Thema informieren wollen, wurde eine Anleitung erstellt, wie man auf die Facebook-Seite gelangt.
- In der Kirche soll es eine Installation geben, die das Thema aufgreift und verschiedene Aktionen dokumentiert und die kreative Umsetzung zeigt.
- Der nächste „Treffpunkt Gott“ will das Thema aufgreifen.
- Es wird ein Besuch der Pax Christi Kirche stattfinden, da diese Gemeinde um Informationen und Unterstützung gebeten hat.
- Es gab eine Anfrage von Student*innen der Westfälischen Hochschule, welche gerne mit Haupt- und Ehrenamtlichen ein Interview über die Beweggründe und Motivation führen möchten.

Top 8 Gemeindefahrt am 30.06.2019

- Die Fußpilger treffen sich um 07:30 Uhr, die Fahrradpilger um 09:15 Uhr, um sich auf den Weg zum Essener Dom zu machen. Vor Ort wird es Würstchen und Kuchen geben.
- Es ist ein offenes Singen und eine Domführung geplant.

Top 9 Taufferinnerungsfeier

- Die Taufferinnerungsfeier findet am 08.09.2019 um 15:00 Uhr statt.
- Der Aufbau beginnt um 13:00 Uhr. Es soll Kuchen bestellt werden.

Top 10 Gemeindefest 2019

- Am Freitagabend wird die Band „Die Popel“ zu einem vergünstigten Preis auftreten.
- Zur näheren Themensuche wird es ein Planungstreffen geben.
- Die Verantwortung wird in diesem Jahr von Peter Becker, Thomas Struzek und Veronika Kampmann übernommen.
- JUKS organisiert in diesem Jahr wieder Laufkarten für die Kinder, welche an allen Spielständen abgehakt werden sollen.

Top 11 Aktuelles aus der Pfarrei

- Pfarrgemeinderat
Der Pfarrgemeinderat hatte seinen Gremientag in Heisingen. Die Atmosphäre war teilweise angespannt und die Technik funktionierte leider nicht einwandfrei. Es soll eine „AG Zukunft“ über das Jahr 2030 hinaus gegründet werden. Hier zeigte sich großer Aktionismus bei den Teilnehmenden des Gremientages. Allerdings fehle bei einigen der Blick für das „große Ganze“. Insgesamt gibt es bereits 48 Arbeitsgemeinschaften für die ganze Pfarrei.

Top 12 Post und Verschiedenes

- Sendungsfeier von Lars Mehring
Die Sendungsfeier von Lars Mehring zum Gemeindefereenten findet am 12.07.2019 um 18:00 Uhr im Essener Dom statt.

- Spielenachmittag der kfd
Den Spielenachmittag der kfd gibt es seit 5 Jahren und findet alle 14 Tage mittwochs von 15:00 - 17:00 Uhr statt. Es kommen bis zu 30 Leute. Die Organisation übernehmen Marion Meißner und Brigitte Battling.
- Willkommensgruß für Täuflinge: 04.08.2019 -> Anne Gerbracht, 18.08.2019, 25.08.2019
- Verteilung des JUPP
Die Verteilung des JUPP wird am Freitag, 28.06.2019 von Anne Gerbracht und Daniela Hackmann vorbereitet. Die Ausgabe erfolgt am Samstag, 29.06.2019 und am Sonntag, 30.06.2019 durch Inge Scheele. Christiane Struzek informiert die Verteiler.
- Am Sonntag, 23.06.2019 ist am Nachmittag die große Kinderkirche ausgefallen (vermutlich aufgrund des langen Wochenendes) ohne, dass der Küster vorher informiert wurde. In Zukunft sollen die Organisatoren der Kinderkirche Veronika Kampmann Bescheid geben oder den Ausfall auf dem Küsterplan in der Sakristei vermerken.
- Das Vorbereiten der nächsten Gemeinderatssitzung am 03.09.2019 übernimmt Anne Gerbracht. Der geistliche Impuls wird von Regina Kernebeck vorbereitet.

Protokoll: Regina Kernebeck

Gemeinderat: Anne Gerbracht